
Seite: 1/6

Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Soziales, Jugend, Sport, 
Inklusion, Integration, Gleichstellung und Wohnen

Sitzungstermin: Montag, 17.01.2022
Sitzungsbeginn: 18:05 Uhr
Sitzungsende: 18:55 Uhr
Raum, Ort: digital

Anwesend

Vorsitzende/r
Dr. Mignon Schwenke

Mitglied
Hulda Kalhorn
Ibrahim Al Najjar ab 18:15 Uhr
Rita Duschek
Katharina Horn
Anica Jeske
Henry Spradau Vertretung für: René Lenz
Karola Lüptow
Jana Neuhaus ab 18:20 Uhr
Ivo Sieder Vertretung für: Myrthe Stahlkopf
Prof. Dr. Madeleine Tolani
Dr. Jörg Valentin
Kira Wisnewski

Protokollant/in
Beate Beyerle

Abwesend

Mitglied
Thomas Kerl abwesend
René Lenz entschuldigt
Waldemar Rother abwesend
Myrthe Stahlkopf entschuldigt
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Verwaltung:

Benny-Sören Bernhardt
Anna Gatzke
André Hollandt
Claudia Kowalzyck
Achim Lerm
Klaus Schult
Antje Wziontek-Franz

Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
22.11.2021
 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen
 

5 Mitteilungen der Verwaltung
 

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
7 Beschlusskontrolle

 
7.1 Prüfauftrag für Sportboxen in Greifswald

CDU-Fraktion 
BV-P-ö/07/0124

8 Beratung der Beschlussvorlagen
 

8.1 Abschluss eines öffentlich-rechtlichen Vertrages mit 
dem Landkreis Vorpommern-Greifswald - Nachholung 
einer öffentlichen Beschlussfassung
 

BV-V/07/0336-01-02

8.2 Annahme einer Spende für die Kita Tausend Farben
 

BV-V/07/0514

8.3 Hanse-Kinder - Jahresabschluss 2019
 

BV-V/07/0515-01

8.4 Wohnungslosigkeit in Greifswald: Housing First als 
Paradigma prüfen
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, SPD-Fraktion 

BV-P-ö/07/0152-01

9 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
des Fachausschusses
 

10 Ende der Sitzung
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Frau Dr. Schwenke eröffnet die Sitzung mit 11 anwesenden Mitgliedern.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Keiner.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
11 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
22.11.2021

Die Niederschrift vom 22.11.2021 wird bestätigt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 2

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Keine.

5 Mitteilungen der Verwaltung

Frau Felkl war angemeldet und wird krankheitsbedingt von Herrn Hollandt 
vertreten.

Frau Gatzke teilt mit, dass der „Runde Tisch der Migrant*innen“ im Dezember 
2021 mit großer Repräsentation der Zielgruppe zum Austausch über die geplante 
Implementierung eines Migrant*innenbeirates Greifswald stattfand (digital). Im 
Rahmen dieses Beteiligungsformats wurden u. a. die Zusammensetzung, die 
Wahlform sowie die Aufgaben eines solchen Beirates diskutiert. Die Ergebnisse 
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fließen in die Beschlussvorlage der Verwaltung ein; sie wird so schnell wie 
möglich erarbeitet. 

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Keine.

7 Beschlusskontrolle

7.1 Prüfauftrag für Sportboxen in Greifswald BV-P-ö/07/0124

Herr Hollandt stellt das Volksstadion sowie die Schulsportanlage Hansering als 
mögliche Standorte vor. Er erläutert die Kosten und die verschiedenen 
Möglichkeiten anhand des Angebotes eines Anbieters (digital für alle sichtbar). 
Die Preise variieren je nach Ausstattung der Box (z. B. Grundausstattung 
„Fußball“ liegt bei 800,- €). Das Vorhaben wird seitens der Sportverwaltung 
unterstützt und die finanzielle Mittelübertragung aus 2021 wird geprüft. Eine 
entsprechende Information sagt er zum nächsten Ausschuss zu. Die Kosten 
könnten durch Werbe- oder Sponsoringangebote abgefedert werden. 

Auf die Frage von Herrn Sieder nach weiteren Standortprüfungen, nennt Herr 
Hollandt den Dubnaring, der jedoch aufgrund von Lärmbeschwerden verworfen 
wurde. Auch die Ryckterrassen oder Wallanlagen erforderten eine rechtmäßige 
Klärung mit dem Fördermittelgeber (Sanierungsgebiet). Das Strandbad hingegen 
wird bereits in Kooperation mit der Uni mit einer Fitnessanlage ausgestattet 
(50.000,- € sind im Haushalt 2021/2022 eingeplant). 

Herr Spradau, Seniorenbeirat, fragt nach generationenübergreifenden 
Angeboten. Da, laut Herrn Hollandt, Senior*innen erfahrungsgemäß Anleitungen 
benötigten, sollten die Boxen in diesem Fall in Kooperation mit einem geeigneten 
Kursanbieter genutzt werden.

Frau Dr. Schwenke überträgt die Klärung der Finanzierung an die Verwaltung und 
die Fraktionen.
Die Unterlagen werden aufgrund der Wettbewerbsbestimmungen nicht dem 
Protokoll angehängt.

Abstimmungsergebnis:

Beschlusskontrolle erfolgt.

8 Beratung der Beschlussvorlagen

8.1 Abschluss eines öffentlich-rechtlichen Vertrages 
mit dem Landkreis Vorpommern-Greifswald - 
Nachholung einer öffentlichen 

BV-V/07/0336-
01-02
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Beschlussfassung

Herr Lerm erläutert, dass das Innenministerium um Korrektur der 
Beschlussfassung bittet. Diese muss laut Gesetz öffentlich erfolgen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
13 0 0

8.2 Annahme einer Spende für die Kita Tausend 
Farben BV-V/07/0514

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
13 0 0

8.3 Hanse-Kinder - Jahresabschluss 2019 BV-V/07/0515-
01

Laut Herrn Lerm spiegelt dieser Abschluss ein weiteres erfolgreiches 
Geschäftsjahr des Eigenbetriebes wider.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
13 0 0

8.4 Wohnungslosigkeit in Greifswald: Housing First 
als Paradigma prüfen

BV-P-ö/07/0152-
01

Frau Horn erläutert die Bestrebungen ihrer Fraktion, präventiv gegen 
Wohnungslosigkeit vorzugehen. Gespräche mit der WVG wurden geführt. Auf 
Anfrage von Frau Duschek, nennt Frau Horn 5 bis 7 Wohnungen, die seitens der 
WVG kurzfristig zur Verfügung stünden.

Herr Al Najjar bekräftigt, wie wichtig dieses Vorhaben auch im Hinblick auf die 12 
Haushalte in der Makarenkostraße ohne Wohnungsangebot, ist.

Frau Horn verneint die Frage von Herrn Dr. Valentin nach einer Stellungnahme 
der Verwaltung.

Frau Dr. Schwenke erinnert an das geplante Netzwerktreffen zwecks Austausch 
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und Erarbeitung eines Präventivkonzeptes. Sie sagt die Organisation eines 
Treffens mit allen zuständigen Akteuren (u. a. auch Diakonie, Caritas und 
Volkssolidarität) zu. Das von ihr favorisierte Präsenztreffen konnte unter den 
gegebenen Umständen nicht realisiert werden; sollte in absehbarer Zeit keine 
Entspannung der Corona-Lage eintreten, wird sie zu einem Online-Treffen 
einladen.

Herr Al Najjar regt an, den Kreis um die Betreuer*innen von Obdachlosen zu 
erweitern.
Herr Dr. Valentin befürwortet diesen Vorschlag.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
11 0 2

9 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder des Fachausschusses

Herr Al Najjar wendet sich an Frau Kremer vom Sportbund bzgl. der Verwendung 
von Spendengeldern im Rahmen der Weihnachtsaktion (26.000,- € Einnahme). 
Davon kann 50 Kindern die Teilnahme am Ferienlager (wahrscheinlich in Ribnitz-
Damgarten) ermöglicht werden. Die Auswahl erfolgt über die Grundschulen. 
Sobald die Rückmeldungen vollständig sind, werden die Restplätze vergeben. 

Frau Wisnewski fragt, ob die Verwaltung das Thema Unterstützung sozial 
schwacher Familien bei steigenden Energiekosten im Blick hat oder ob der 
Ausschuss hier aktiv werden sollte.
Frau Dr. Schwenke regt die schriftliche Stellungnahme oder Teilnahme einer 
verantwortlichen Person von den Stadtwerken an. Aufgrund der Dringlichkeit, 
wird Frau Dr. Schwenke um eine schriftliche Stellungnahme von Herrn Prauße (GF 
Stadtwerke) bitten, sodass Informationen dem Ausschuss bereits vor der 
nächsten Sitzung am 07.03. vorliegen.

10 Ende der Sitzung

Frau Dr. Schwenke beendet die Sitzung um 18:55 Uhr.

Vorsitz: Protokollant/in:

Dr. Mignon Schwenke Beate Beyerle
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